
 

 

 

      

 

1. Ausgabe 2019 

 



 

Allgemeines 

 

Training: 

 

Erwachsene: 

Jeden Montag und Donnerstag von 20:00 – 21:30 Uhr. 

Dojo: Schulhaus Kirchmatt, 6300 Zug 

Dojo Telefon: 041 711 76 45 

 

  

 

Anlässe:   

 

30. Juni       Nationaler Ju-Jitsu Day Bern 

04. Juli       Sommerplausch  

27./28.  Juli      Sports Zug 

Datum noch unbekannt   Jiu- Weekend Adelboden 

05. Dezember     Samichlaus 

19. Dezember     Fondueplausch  

 

 

 

 

 

http://www.go-sen.ch/index.php/eventreader/nationaler-jiu-tag.html
http://www.go-sen.ch/index.php/eventreader/Mini_Golf.html


 

Vorwort 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Liebe Jiukas 

Die Blumen blühen in ihrer farbenfrohen Pracht. Wir konnten schon 

einige sonnige Frühlingstage geniessen. Auch am Abend vor den 

Trainings bleibt es länger hell. Der rote Platz ist somit genug durch 

die Abendsonne beleuchtet. Mir ist zu Ohren gekommen, dass unsere 

Basketballsaison schon eröffnet wurde… 

 

Ich freue mich auf schweisstreibende und ehrgeizige 

Basketballpartien mit Euch. 

 

 

https://www.google.ch/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiB3YLWs-nhAhXQ16QKHaZFDHAQjRx6BAgBEAU&url=https://blumen-hinrichs.de/aktuelles/wir-starten-in-den-fruehling/&psig=AOvVaw2z5nixT_XKGRfcPwFuo8LO&ust=1556218415468291


 

Protokoll der Generalversammlung vom 18. März 2019 
 

Ort:   Rest. Rütli, 6300 Zug 

Anwesend: Vereinsmitglieder gemäss Präsenzliste 

Entschuldigt: Irené Steiner, Iris Trochsler, Lukas Schauber, 

Hartmut Schäfer, Roger Steffen, René Trochsler, 

Fredy Wicki 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:  20:15 Uhr 

 

1. Eröffnung durch die Präsidentin 

Helena Ott begrüsst die Versammlung zur 28. Generalversammlung. 

Kassier Lukas Schauber muss sich krankheitshalber entschuldigen, 

Roland Steinger vertritt ihn an der Generalversammlung. 

Folgende Person hat den Austritt aus dem Verein gegeben: Elena 

Lüthi 

Folgende Personen sind dem Verein beigetreten: Maria van Briel, 

Eoin English und Colin McKinnon  

Als Stimmenzähler stellt sich Lydia Nussbaumer zur Verfügung. Sie 

wird von der Versammlung einstimmig gewählt. 

 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 

 Das Protokoll wird einstimmig angenommen.. 

 



 

3. Jahresbericht der Präsidentin 

Die Präsidentin Helena Ott liest Ihren Jahresbericht vor. Sie spricht 

von einem bewegten und abwechslungsreichen Jahr. 

Am Schluss bedankt sich Helena Ott bei ihren Vorstandskollegen, 

Trainer und allen Vereinsmitglieder.  

Die Versammlung bedankt sich bei Helena Ott mit einem Applaus 

für ihren Jahresbericht. 

 

4. Jahresbericht des technischen Leiters 

Der technische Leiter Charly Allenbach liest uns seinen Jahresbericht 

vor. Speziell erwähnt er dabei das Probetraining bei der Firma Shire, 

den Jiu Day in Bern und das Jiu Weekend in Thun. Er appelliert an 

alle Anwesenden an die Trainings zu kommen. Er stellt uns dabei 

auch die Statistik der Trainings vor. Auch bedankte er sich bei allen 

Trainer und Hilfstrainer für die interessanten, guten und unfallfreien 

Trainings. 

Charly Allenbach durfte auch einige Prüfungserfolge vermelden. Es 

waren dies  

auf den Blaugurt: Lukas Schauber 

und auf den Gelbgurt: Gilles Bertrand 

Zum Schluss wird noch die Trainingsfleissigste verkündet, es ist dies: 

Barbara Allenbach. 

Die anschliessende Abstimmung über den Jahresbericht wird von der 

Versammlung einstimmig angenommen. 

Helena Ott bedankt sich bei Charly Allenbach für seinen Bericht. 



 

5. Abnahme der Jahresrechnung 2018 / Revisorenbericht 

Jahresrechnung 2018 

Roland Steinger präsentiert und erklärt nun der Versammlung die 

Jahresrechnung. Helena Ott dankt ihm für das erstellen der 

Jahresrechnung. 

Revisorenbericht  

Anschliessend liest Barbara Allenbach den Revisorenbericht vor. Sie 

bestätigen dass die Rechnung sauber geführt wurde und empfehlen 

der Versammlung die Annahme der Jahresrechnung. 

Die Anschliessende Abstimmung zur Jahresrechnung wurde 

einstimmig angenommen. 

 

6. Mitgliederbeiträge 2019 

An den Mitgliederbeiträgen von  

200.- Fr. für Erwachsene 

140.- Fr. für Kinder, Jugendliche bis 20 Jahre, Polizeiangehörige und 

Trainer 40.- Fr. für Passiven  

sind keine Änderungen geplant.  

An der anschliessenden Abstimmung wird dies auch einstimmig 

angenommen. 

 

 

 



 

7. Budget 2019 

Roland Steinger erklärt der Versammlung das Budget 2019. Roland 

Steinger beantragt der Versammlung den Budgetposten 

Vereinsanlässe/Spesen von 1200 auf 700 zu reduzieren. Die 

Versammlung nimmt den Antrag einstimmig an. Somit beläuft sich 

der Voraussichtliche Ertrag auf minus 1550.- Fr.  

Bei der folgenden Abstimmung wird das geänderte Budget 

einstimmig angenommen. 

Helena Ott bedankt sich bei Lukas Schauber für das erstellen des 

Budget 2019. 

 

8. Wahlen 

Kassier, Technischer Leiter, Aktuar und Dojo Chef 

Lukas Schauber (Kassier), Charly Allenbach (technischer Leiter) und 

Remo Zberg (Dojo – Chef und Aktuar) stellen sich alle zur 

Wiederwahl. 

Sie werden von der Versammlung in Globo einstimmig 

wiedergewählt. 

Präsidium 

Helena Ott stellt sich zur Wiederwahl als Präsidentin. 

Sie wird von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 

Revisor 

Helena Ott bedankt sich beim Revisor Urs Lüthi für seine Arbeit. Nun 

wird Barbara Allenbach erster Revisor. Als zweiter Revisor wird Nils 

Etter der Versammlung vorgeschlagen. Er wird von der 

Versammlung einstimmig gewählt. 

 



 

 

 

9. Termine 2019 

Dojo Reinigung 

Die diesjährige Dojo Reinigung startet am Samstag 13. April um 

08:30 Uhr. 

 

Jiu Day 

Der Jiu Day findet am Sonntag 30 Juni in Bern statt. 

 

Sommerplausch 

Der Sommerplausch findet am Donnerstag 4. Juli um 20:00 Uhr auf 

der Minigolfanlage in Zug statt. 

 

Trainingsweekend 

Das Jiu Weekend findet voraussichtlich im Herbst in Adelboden statt. 

 

Samichlaus 

Der Samichlaus kommt für die trainierenden am Donnerstag 5. 

Dezember vorbei. 

 



 

 

Fondueplausch 

Der gesellige Fondueplausch findet am Donnerstag 19. Dezember 

bei Charly Allenbach statt. 

 

10. Verschiedenes 

Verdankungen 

Helena Ott bedankt sich bei folgenden Personen mit einem Präsent: 

 Barbara Allenbach für das Schreiben des TATAMI`s. 

Urs Lüthi für das betreiben der Homepage. 

 

 

Varia 

Der Vorstand plant weitere Probetrainings. 

Für die Facebookseite und Homepage werden noch Fotos gesucht. 

Die Versammlung diskutiert über die Präsenz am Zug Sports Festival. 

Wir schliessen die Generalversammlung um 20:15 Uhr und 

geniessen anschliessend ein feines Nachtessen im Rest. Rütli. 

Zug, 18. März 2019 

Der Aktuar, Remo Zberg 

 

 

 



 

Jahresbericht der Präsidentin 2018 
 

Auch dieses Jahr dürfen wir auf ein abwechslungsreiches 

Vereinsjahr zurückblicken. Wir hatten neben unseren Trainings 

auch viele weitere Anlässe, bei denen wir uns bei geselligem 

Zusammensein und in anderen Sportarten messen konnten. Gerade 

dies macht das Vereinsleben auch aus, dass man eben nicht nur 

regelmässig trainieren kann, sondern auch das gesellschaftliche 

Zusammensein geniessen darf.  

 

Vorab möchte ich meinen Vorstandsmitgliedern für ihre wertvolle 

Arbeit danken. Es funktioniert immer alles reibungslos und alle sind 

bereit, die anfallenden Arbeiten gemeinsam anzupacken. Vielen 

Dank.  

 

Dieses Jahr konnte ich leider nicht an der GV des Zentralschweizer 

Judo- und Jiu-jitsu Verbandes teilnehmen. Es gibt allerdings auch 

nicht viel Neues zu berichten. Der Verband ist nach wie vor vor 

allem aufs Judo ausgerichtet und ähnlich wie wir kämpfen sie mit 

schwindenden Teilnehmerzahlen insbesondere für die Turniere. Das 

gleich gilt für den SJV – wobei hier wenigstens einige Jiu-Aktivitäten 

auch gefördert werden.  

 

Auch dieses Jahr wurde bei der Dojo-Reinigung wieder fleissig 

geputzt. Hier möchte ich mich ganz herzlich bei allen bedanken, die 

immer dabei sind und schon frühmorgens unser Dojo fleissig bis in 

die letzte Ritze reinigen. Und dabei fällt mir auch jedes Jahr wieder 

auf, welch gute zuverlässige Mitglieder wir haben – denn obwohl 

dies wahrscheinlich keinem richtig Spass macht, bringen wir dafür 

doch immer genügend Leute zusammen, so dass es schnell und 

einfach geht. Und danach gibt’s ja auch Kaffee und Gipfli als 

Belohnung.   

 

 

 



 

Im Mai machten wir einen ersten Versuch mit einem offenen 

Probetraining. Dieses hatten wir auf den Veranstaltungssäulen der 

Stadt ausgeschrieben. Leider brachte dies nicht den gewünschten 

Erfolg. Um mehr potenzielle Mitglieder zu finden, haben wir auch 

eine Facebookseite eingerichtet, auf der wir auf unsere Aktivitäten 

aufmerksam machen können – für alle die auf FB sind: bitte liket 

unsere Seite. Unser Marketing ist noch in den Kinderschuhen, aber 

insb. auch engagierte Mitglieder wie Gilles helfen uns, neue 

Mitglieder zu finden.  

 

Wie in den letzten Jahren fand dann auch anstatt dem letzten 

Training vor den Ferien unser Sommerplausch statt. Dieses Jahr fiel 

das Minigolfen jedoch eher ins Wasser – es war ein gewittriger 

Abend, so dass wir uns erstmal gemütlich im Trockenen blieben und 

bei einem Getränk das Wetter beobachteten. Einige besonders 

Verwegene wagten sich dann doch noch auf den Kurs, als das 

Gewitter endlich nachliess. Trotzdem war es ein gelungener 

Sommerplausch – schliesslich geht es uns ums gemütliche 

Zusammensein und nicht um golferische Höchstleistungen.  

 

Schon bald nach der Sommerpause musste ich leider – aus 

inzwischen offensichtlichen Gründen – mit dem Training aussetzen. 

Deshalb konnte ich leider auch nicht am Trainingsweekend, diesmal 

Anfang November in Steffisburg, teilnehmen. Es freut mich aber 

sehr, dass wir wiedermal eine etwas grössere Delegation schicken 

konnten.  

 

Als es langsam auf den Winter zuging, kam wie jedes Jahr der 

Samichlaus im Dojo vorbei und kurz vor Weihnachten freute ich 

mich besonders darüber, viele von euch bei mir zu einem feinen 

Fondue zu sehen. Denn das Training fehlt mir und da ist es umso 

schöner, wenn wir uns wenigstens neben den Matten ab und zu 

treffen.  

 

 



 

Aber ich möchte alle Aktiven doch auffordern, möglichst oft ins 

Training zu kommen. Unsere tollen Trainer machen sich jede Woche 

viele Gedanken, wie sie uns mit spannenden und 

abwechslungsreichen Trainings am besten voranbringen können. 

Und in den Trainings haben wir immer eine tolle Stimmung und viel 

Spass zusammen. Da wir einen relativ kleinen, aber dafür umso 

härteren Kern haben, merkt man es natürlich sofort, wenn jemand 

ausfällt. Darum nochmal: Kommt ins Training und geniesst das tolle 

Angebot, das wir hier haben.  

 

Damit möchte ich meinen Bericht schliessen und mich bei euch allen 

bedanken. Jeder Verein lebt von seinen Mitgliedern und ihrem 

Engagement. Ich werde auch in den nächsten Monaten noch 

aussetzen müssen, aber ich hoffe sehr, dass ich nach der 

Sommerpause endlich wieder mit euch trainieren kann.  

 

Eure Präsidentin  

Helena Ott 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Jahresbericht des technischen Leiters  vom Vereinsjahr 2018 
 

Ich starte mit DANKE sagen: 

- Der grösste Dank geht an meine Trainerkollegen Roli und Urs für 
die total 67 durchgeführten Trainings.   

- Auch einen grossen Dank an Barbara und Remo für die 
Übernahme des einen oder anderen Trainings. In letzter Zeit 
haben sie immer mehr einspringen müssen. 

Das ganze Jahr hindurch sind die Trainingsverantwortlichen Woche 

für Woche engagiert, zu leiten und sich etwas Interessantes für uns 

zu überlegen. Ich denke sie haben an dieser Stelle unseren Applaus 

verdient.    Applaus  

Was haben wir im letzten Vereinsjahr sonst noch gemacht? 

- Mai,  Probetraining und Jiu Vorstellung bei der Firma SHIRE in 
Zug. 

- Juni,   Nationaler Ju-Jitsu Tag in Bern. Wie auch in den 
vergangenen Jahren, waren wir an diesem Anlass vertreten. 
Dieses Jahr waren wir zu dritt in Bern anwesend. Text und Bilder 
dazu gibt es im TATAMI. Ich finde es einen guten Anlass. Daher 
merkt euch schon das Datum für den JIU Day 2019, am 30. Juni 
2019. 

- November,   unser Trainingsweekend in Steffisburg. An diesem 
Wochenende waren wir mit unseren Freunden aus Steffisburg 
und Adelboden am Trainieren und Spass haben. Ich habe mich 
gefreut das 7 Jiukas aus Zug auf der Matte gestanden sind. Auch 
hier kann man die Einzelheiten im Tatami nachlesen. 

 

Zu den Zahlen des Jahres 2018. Es gab 67 Trainings in unserem 

Dojo.  

An diesen Trainings waren im Schnitt 5.6 Leute anwesend. Wir sind 

immer noch auf einem kritisch niedrigen Teilnehmer-Schnitt.   

Daher noch einmal, macht ein bisschen Werbung fürs Jiu beim Ju-

Jitsu Club GO-SEN Zug.  



 

Und nun ein kleines Präsent für unsere fleissigste 

Trainingsbesucherin. Mit 54 besuchten Trainings steht sie wieder 

zuoberst. Barbara Allenbach. 

Auf der Liste seht ihr eure besuchten Trainings.  

 

Es ist schön, dass auch dieses Jahr zwei Gurt-Prüfungen abgelegt 

werden konnten.  

- Blaugurt    von Lukas 

- Gelbgurt      von Gilles 

Ich gratuliere den zwei noch einmal für die erbrachten Leistungen.  

Auch einen Dank an die Uke’s welche, mitgeholfen und ihren 

Beitrag zu den erfolgreichen Prüfungen geleistet haben. 

 

Vielen Dank fürs Zuhören 

 

Der technische Leiter 

Charly Allenbach,             Steinhausen im März 2019  



    

Unsere diesjährige GV fand nur im kleinen Kreis statt. Im Vergleich 

zu den vergangenen Jahren konnten wir keine zwei langen Tische 

besetzen. Mit den anwesenden Mitgliedern füllten wir nur gerade 

einmal einen Tisch. Es hat mich besonders gefreut Julia und Lydia 

wieder einmal zu sehen und mich mit Ihnen auszutauschen. 

Natürlich habe ich mich auch gerne mit allen anderen unterhalten. 

Gemeinsam haben wir viel gelacht und den gemütlichen Abend 

genossen. 

 

 

Dojoreinigung 

                                                              

Vielen Dank an Remo für die 

Organisation von unserer 

alljährlichen Dojoreinigung. Ich 

bedanke mich ebenfalls von Herzen 

bei allen fleissigen Männern, die 

tatkräftig mitgeholfen haben unser 

Dojo zu reinigen. Mit vereinten 

Kräften haben sie unser 

Trainingslokal wieder auf 

Vordermann gebracht. Wo eine 

Leiter benötigt wir und gerade keine 

vorhanden ist, kann auch schon 

einmal etwas Akrobatik ins Spiel 

kommen…. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Impressum 

 
 
 

Foto: 
 

Lukas Schauber 
Roland Steinger 

 
 
 
 
 
 
 

Besuchen sie uns im Internet unter: 
 

www.go-sen.ch 
 
 
 

Preise für Inserate 
 

¼ Seite: Fr. 100.--/Jahr 
½ Seite: Fr. 150.--/Jahr 
1  Seite: Fr. 250.--/Jahr 

 
Die Inserats- Preise verstehen sich inkl. 8.0% MwSt  

 

 

 

 

 

 


